
資料１ 

令和６年２月２９日 

保健医療福祉推進課 

 

「在宅療養・ＡＣＰガイドブック講習会」の実施報告について 

 

１ 主旨  

区が発行・配布している「在宅療養・ＡＣＰガイドブック『ＬＩＦＥ これからのこと』」の活

用を図る目的で、主に区民、医療・介護関係者を対象に、「在宅療養・ＡＣＰガイドブック講習会」

を実施したので報告する。 

  

２ 実施内容 

（１）在宅療養・ＡＣＰガイドブック講習会（事業者向け） 

「世田谷での人生会議（ＡＣＰ）について話そう！ ガヤガヤ会議」 

  日時：令和５年１１月９日（火）午後６時３０分から９時まで  

  会場：梅丘パークホール 

  内容：【第１部】基調講演  

講師：五味一英氏 

（桜新町アーバンクリニック在宅医療部 診療部長） 

【第２部】ワールドカフェ方式によるグループワーク・発表 

参加者：４４人 

あんしんすこやかセンター、医療機関、居宅介護支援、訪問看護、 

規模多機能型居宅介護、その他 

 

（２）在宅療養・ＡＣＰガイドブック講習会（区民向け） 

「人生会議をしませんか これからの暮らしや医療・介護について考えよう」 

    日時：令和５年１２月２日（土）午後２時から４時まで 

   会場：保健医療福祉総合プラザ 

         【第１部】基調講演 

              講師：五味一英氏 

（桜新町アーバンクリニック在宅医療部 診療部長） 

         【第２部】個人ワーク 

     参加者：２３人 

 

３ 受講者アンケート結果 

  別紙のとおり 
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FAX案内状を見た

メール、電話などの案内で知った

訪問看護ステーションと

ケアマネージャーの交流会で知った

在宅医療・介護連携推進担当者連絡会

や医療・介護連携推進協議会で知った

仕事関係者からのお誘いを受けた

１．本講習会に参加したきっかけ

※いくつでも

別 紙 

 

在宅療養・ACPガイドブック講習会(事業者向け)受講者アンケート結果 

 

１ 概要 

 ・日時／場所：令和５年１１月９日（木）１８時３０分～２１時 ／ 梅丘パークホール 

 ・参 加 人 数：４４人（ファシリテーター除く） 

 

２ 事後アンケート 

 調査設定 

 （１）対象者数：４３人 

 （２）調査方法：記入式及びオンラインでのアンケート 

 （３）調査期間：令和５年１１月９日（木）～１１月１５日（水） 
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非常に良かった
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６．自由記述 

皆様の実体験を聞くことができ、今後の訪問等に役立てる内容を知りました。 

今後はケアの中で意識しながらピースを組み立てていけるように ACPに取り組んでいきたいと思います。 

色々な ACPの形があることを知った。個々それぞれの価値観があるんだなぁと改めて知ったので今後の関わりの中で使い

たいと思えた。 

すごく有意義でした。21時までの時間があっという間で、自分の ACPに対する知識や職場で活かしたいと思える事例がた

くさんありました。 

ACPについての気づきを多職種の方々から聞き深めることができた。 

ありがとうございました。多職種の方々の視点が勉強になりました。 

ACPの意味が、死をむかえる人がどう望むかではなく、時間をかけて本人が考え、人生の生き方にもつながると思った。 

実践したことのない ACP、実践してみたい ACP を知ることができて、今後の訪問に活かしたいと思います。 

参加者のみなさんと意見交換でき、気づきの多い会となりました。 

在宅と施設のハードルの違いを痛感しました。本人の人生プランには沿うことができないケースが多いということも日々の仕

事で実感していましたが、お話を伺う中でさらに理想通りにはいかないことが多いことに気付かされました。 

でも施設ではご本人様の人生の最後の何年かをお手伝いできる、２４時間３６５日関わり家族のような存在になっていけてい

るじゃないかとプラス面も再確認できました。ご家族のご要望が優先になりがちなところが多いですが、引き続き日々のご入

居者様との対話も大切に書き留め、ご家族に共有していけたらと思います。 

まだ訪問診療の経験が浅く，幅広い職種の方々とお話が出来たことが非常に良い経験となりました．さらに講義なども聞け

て非常に感謝しております． 

家の中にはヒントがいっぱいある。多職種さんの視点が学びになった。 

様々な方の事例を聞きながら、普段の訪問から ACPを意識しながらコミュニケーションを取っていけるように取り組みたいと

思いました。 
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在宅療養・ACPガイドブック講習会（区民向け）受講者アンケート結果 

 

１ 概要 

 ・日時／場所：令和５年１２月２日（土）１４時～１６時 ／ 保健医療福祉総合プラザ 会議室１ 

 ・参 加 人 数：２７人 

 

２ 事後アンケート 

 調査設定 

 （１）対象者数：２１人 

 （２）調査方法：記入式アンケート 

 （３）調査期間：令和５年１２月２日（土） 
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（２）本日の講習会に参加した理由を

教えてください （複数回答可）
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（１）本日の講習会を何で知りましたか？

（複数回答可）

  



１．聞いたことがある
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２．知っている
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３．実践したことがある
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（４）これまで人生会議・ACP

（アドバンス・ケア・プランニング）

という言葉をご存知でしたか？

１．非常に良かった
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（３）本会全体の評価を教えてください

  



１．はい
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（５）世田谷区在宅療養ACPガイドブック

「LIFE これからのこと」

をご存知でしたか？
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１．人生会議・ACPについての理解が

深まった

２．家族や親しい人と互いの価値観やこれからの考え

について話してみようと思った

３．「LIFE これからのこと」を他の人にも勧めたい

と思った

４．その他

（６）講演の感想を教えてください。

（複数回答可）
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1.訪問診療

2.訪問看護

3.あんしんすこやかセンター

4.ケアマネジャー

5.訪問リハビリテーション

6.訪問看護ホームヘルパー

7.家事支援サービス

（７）本日講習会で知ることができて

良かったと思うサービスについて

教えてください（複数回答可）

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（８）その他、ご意見・質問等ありましたら自由にお書きください 

サービスは、97才の祖母の生活で知りました。今後は、自分のこととして考えていきたいと思います。 

「もしもの時のメッセージ」どんな形で書いて残すべきか迷っているところだったので冊子がとても役に立ちそうです。あり

がとうございました。 

また開講してほしい。 

あんしんすこやかセンターのサービスを活用し、健康で豊かな生活を送りたい。 

今後を生きる上で参考に出来ることを聞きました。 

理解が深まりました。ありがとうございました。 

 


